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Décima-Segunda Reunião de 2019 
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA OITAVA (158ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE 
CENTRO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO 
ESTADO DE SANTA CATARINA – UDESC 

Aos quatorze dias do mês de Outubro do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas, na Sala da 1 

6ª fase do Curso EPM – Casa 3 - Bairro Centenário - Campus II, nesta cidade, reuniu-se 2 

Extraordinariamente o Conselho de Centro, em conformidade com a Convocação número 158 (12ª 3 

de 2019), sob a presidência do Professor Alexandre Borges Fagundes, Diretor Geral do CEPLAN. 4 

Estiveram presentes os conselheiros: Aline Cristina Pereira de Andrade, Cleide Vieira, Delcio Pereira, 5 

Édina Elisângela Zellmer Fietz, Fernanda Perazzolo Disconzi, Mário Ezequiel Augusto, Moacyr Carlos 6 

Possan Júnior, Sandro Keine, além do suplente Oto Roberto Bormann e do acadêmico Luiz Henrique 7 

Kozóris da Silva. Estiveram presentes ainda professores e técnicos universitários, que atenderam ao 8 

convite do Diretor Geral para auxiliar nas discussões. O Presidente, cumprimentando os conselheiros 9 

e demais presentes, declarou aberta a sessão.  10 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior: os conselheiros receberam por e-mail a ata da 11 

reunião anterior. O Presidente colocou-a em discussão e em votação. A minuta da ata apresentada 12 

foi aprovada por unanimidade. 13 

2 - Expedientes:  14 

2a) Justificativas de ausência: O Presidente justificou a ausência dos conselheiros Irineu 15 

Weihermann e Alessandro Huebl, membros externos e Charles Costi, do CREA-SC, por motivos 16 

profissionais. Além do Professor Arlindo Costa, que enviou atestado médico e do Professor Fábio 17 

Fernando Kobs, por estar em reunião do Comitê de Extensão, em Florianópolis. 18 

2b) Posse dos novos membros: O Presidente declarou empossados os conselheiros Delcio 19 

Pereira, Diretor de Ensino e Fábio Fernando Kobs, Diretor de Extensão, indicados pelo Diretor Geral, 20 

conforme Portarias Internas GDG/CEPLAN nº 077/2019 e 078/2019, ambas de 02/10/2019. 21 

3 - Ordem do dia: 22 

3a) Processo nº 21291/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Mário Ezequiel Augusto, 23 

que trata de Solicitação de credenciamento das disciplinas Estruturas de Dados I e II (3DAD103 e 24 

4DAD203) Relator: Arlindo Costa. O processo foi adiado da reunião anterior, devido ao relator não 25 

ter recebido o processo no Sistema SGPe naquela ocasião. Devido ao atestado médico apresentado, 26 

o relator indicou o Professor Delcio Pereira para fazer a leitura do relato nesta reunião. O Professor 27 

Delcio Pereira fez a leitura do relato, apresentando a análise e o voto “favorável à aprovação” do 28 

relator. Colocado em discussão e em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo 29 

CONCEPLAN. 30 

3b) Processo nº 23961/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Arlindo Costa, que trata 31 

de Participação na VII Jornadas de Extensão do Mercosul - 2019 na cidade de Passo Fundo (RS) nos 32 

dias 6, 7 e 8 de novembro/2019 com apresentação de artigo. Solicita diárias e deslocamento. 33 

Relator: Alexandre Borges Fagundes. O relator apresentou sua análise, informando que o processo 34 

foi aprovado ad referendum pela Chefe do Departamento de Tecnologia Industrial em 04/10/2019. 35 

por ter sido recebido depois da reunião ordinária daquele departamento, visando não prejudicar o 36 

interessado. Deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Colocado em discussão e em 37 

votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 38 

3c) Processo nº 24869/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Alex Luiz de Sousa, que 39 

trata de Relatório final de projeto de extensão "Telecentro PID UDESC/CEDUP" vinculado ao Edital 40 

de Extensão a Qualquer Tempo; Processo nº 23537/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, 41 

Interessado: Nilson Ribeiro Modro, que trata de Relatório final do projeto de extensão "Momento 42 

Coaching: Reflexões sobre a vida" com vigência entre 02/04/2018 a 31/08/2019; Processo nº 43 

23588/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Alex Luiz de Sousa, que trata de Relatório 44 

final de projeto de extensão "Fuel Report! (Octano)" vinculado ao Edital de Extensão a Qualquer 45 

Tempo. Relator: Fábio Fernando Kobs. Devido à ausência do relator, o mesmo indicou o Professor 46 

Delcio Pereira para fazer a leitura dos relatos. O Professor Delcio Pereira fez a leitura do relato em 47 



 2 

bloco dos processos anteriores, por se tratarem de assuntos semelhantes: Relatórios finais de 48 

projetos de extensão. Apresentou a análise e o voto “favorável à homologação” do relator. 49 

Colocados em discussão e em votação, os processos foram homologados pelo CONCEPLAN. 50 

3d) Processo nº 24860/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Fábio Fernando Kobs, 51 

que trata de Programa de Extensão Círculo CEPLAN; Processo nº 24711/2019, Origem: 52 

UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Nilson Ribeiro Modro, que trata de Proposta de programa de 53 

Extensão intitulado "Desenvolve". O Programa atende ao disposto no EDITAL nº 01/2019 - UDESC 54 

(PAEX - PROCEU); Processo nº 24436/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Nadir 55 

Radoll Cordeiro, que trata de Programa de Extensão " ODS: Conscientização e Práticas"; Processo 56 

nº 24184/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Agnaldo Vanderlei Arnold, que trata de 57 

Programa de Extensão intitulado "Ceplan Sustentável"; Processo nº 24097/2019, Origem: 58 

UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Arlindo Costa, que trata de Programa de Extensão intitulado 59 

Udesc: Uma proposta na ciência, tecnologia, sociedade e ambiente; Processo nº 24484/2019, 60 

Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Ernesto Augusto Garbe, que trata de Avaliação da 61 

Eficiência Energética de Protótipo Veicular e Propostas de Melhoria 2020; Processo nº 62 

25146/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Fernanda Hänsch Beuren, que trata de 63 

Proposta de Programa de Extensão intitulado "Gestão Participativa Socioambiental”; Processo nº 64 

25311/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Édina Elisângela Zellmer Fietz, que trata 65 

de Programa de Extensão - Formação para o Mercado de Trabalho; Processo nº 25173/2019, 66 

Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Delcio Pereira, que trata de Proposta de Programa de 67 

Extensão intitulado "UDESC e Profissão"; Processo nº 24826/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, 68 

Interessado: Fábio Manoel Caliari, que trata de Ação de Extensão: "A Internet na perspectiva dos 69 

direitos humanos das mulheres" vinculada ao "Programa de Extensão Educação em Direitos 70 

Humanos das Mulheres, Gestão e Sustentabilidade"; Processo nº 24830/2019, Origem: 71 

UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Fábio Manoel Caliari, que trata de Ação de Extensão "Redes Sociais 72 

podem ser espaço de vulnerabilidade sexual de crianças e adolescentes?" vinculada ao Programa de 73 

Extensão LabEduSex 2020/2021. Relator: Fábio Fernando Kobs. Devido à ausência do relator, o 74 

mesmo indicou o Professor Delcio Pereira para fazer a leitura dos relatos. O Professor Delcio Pereira 75 

fez a leitura do relato em bloco dos processos anteriores, por se tratarem de assuntos semelhantes: 76 

Ações e Programas de Extensão. Apresentou a análise e o voto “favorável à homologação” do 77 

relator. Colocados em discussão e em votação, todos os processos anteriores foram homologados 78 

pelo CONCEPLAN. 79 

3e) Processo nº 25355/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Cleide Vieira, que trata 80 

de Proposta de Planilha de Ocupação Docente 2020/1 do DTI CEPLAN; Processo nº 27014/2019, 81 

Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Departamento de Sistemas de Informação – DSI/CEPLAN, 82 

que trata de POD 2020-1 Departamento de Sistemas de Informação. Relator: Delcio Pereira. O 83 

relator fez o relato em bloco dos dois processos, por se tratarem de assuntos semelhantes: Planilhas 84 

de Ocupação Docente. Apresentou sua análise e parecer “favorável à aprovação” dos dois 85 

processos. Colocados em discussão e em votação, os processos foram aprovados, individualmente, 86 

por unanimidade, pelo CONCEPLAN. 87 

04) Proposta de união do CEPLAN – Centenário: O Presidente apresentou a proposta de 88 

colocar os dois Cursos no mesmo espaço no Bairro Centenário, mediante alguns remanejamentos. 89 

Fez uma breve introdução e passou a explicar a situação atual, sem contrato válido para cessão de 90 

uso do CEDUP pela Udesc desde dois de Julho de 2019, ocasionando risco de caracterização de 91 

improbidade administrativa para o gestor ordenador da despesa. Apresentou possíveis benefícios 92 

advindos da união, os custos que o CEPLAN tem com a manutenção do CEDUP, possíveis 93 

complementações necessárias, bem como a nova configuração das instalações no Bairro Centenário.  94 

O Professor Sandro Keine comentou sobre a potencial economia com a união dos dois 95 

departamentos em um único local. Lembrou do dimensionamento do estacionamento para 96 

comportar todos os alunos e professores, considerando um desafio adicional acomodar a todos na 97 

estrutura hoje existente. O Presidente manifestou-se sobre a construção dos prédios novos, 98 
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informando que já iniciaram as medições pela empresa contratada pela Udesc, a qual tem 240 dias 99 

de prazo em contrato para entregar o projeto. A conselheira Aline Cristina Pereira de Andrade, nova 100 

Diretora Administrativa do CEPLAN, informou que a primeira visita dos técnicos ocorreu no dia 101 

11/10/2019, e mesmo com o prazo extenso para entrega do projeto, a empresa quer entregar o 102 

mais breve possível, tendo em vista que o pagamento só será efetuado após a entrega dos projetos. 103 

Explicou que o prazo dado contempla desde o trabalho técnico até as aprovações nos vários órgãos 104 

da administração pública envolvidos (prefeitura, Bombeiros, etc). A partir deste projeto, será 105 

lançada a licitação da concorrência pública da obra em si. A conselheira aproveitou para explicar as 106 

adequações que foram necessárias. O Professor Mário Ezequiel Augusto falou sobre como era antes, 107 

quando estavam juntos, com os dois cursos no mesmo espaço e que entende que todos querem 108 

ficar juntos. Destacou o esforço de planejamento para trazer o Curso de Sistemas de Informação 109 

para os prédios do Bairro Centenário, citando que o problema real é a falta do contrato, mas que 110 

considera o CEDUP um espaço adequado, da maneira que foi distribuído. O Professor Sandro Keine 111 

lembrou que as casas de madeira (salas de aula do Curso de Engenharia de Produção) são um 112 

espaço novo, que não existia no tempo citado pelo Professor Mário Ezequiel Augusto. O Professor 113 

Delcio Pereira, Diretor de Ensino, disse que a renovação do contrato do CEDUP está em andamento 114 

na Reitoria, mas que o Reitor encontra-se em viagem internacional, ficando para marcar uma 115 

reunião com a Secretaria de Estado da Educação, gestora do patrimônio do CEDUP, assim que o 116 

mesmo retorne às atividades. Destacou que a improbidade administrativa atinge o gestor do Centro, 117 

ordenador das despesas e que o Reitor não é solidário juridicamente. O Presidente voltou a frisar 118 

que a situação está irregular e não pode manter como está. O Professor Flávio Marcello Strelow 119 

indagou sobre qual será o esforço da Reitoria, em garantir o prosseguimento e o término das obras 120 

dos prédios novos, se teoricamente os dois cursos cabem na estrutura existente no Bairro 121 

Centenário. O Presidente frisou novamente que é uma atitude a ser tomada tendo em vista a 122 

irregularidade, caso o contrato com o CEDUP não seja renovado. O técnico universitário Luís 123 

Roberto Pfau, Coordenador de Informática, comentou que os alunos não tem onde comer no 124 

CEDUP, já que no local não pode existir uma lanchonete, pois trata-se de prédio para abrigar cursos 125 

técnicos a nível de ensino médio. O CEDUP fornece alimentação aos seus estudantes. Disse também 126 

que os alunos reclamam da distância e da dificuldade no transporte para o Bairro Brasília, 127 

considerando que haverá uma maior integração acadêmica se estiverem todos juntos no mesmo 128 

espaço. O Professor Antonio Carlos Tamanini da Silva sugeriu a solução encontrada pelo CEFID, em 129 

Florianópolis, que alugou casas no entorno do campus para suprir a falta de espaço. O técnico 130 

universitário Luís Roberto Pfau disse que a equipe mais afetada com a mudança é o CINF, pelas 131 

dimensões do trabalho técnico a ser executado, mas que não vê problema de âmbito técnico, mas 132 

que existe um acordo para deixar equipamentos no CEDUP, com uma arquitetura funcional mínima, 133 

que permita o funcionamento do próprio CEDUP. Disse que será necessário retirar os servidores do 134 

local em que estão, com o remanejamento dos links. Adiantou que no período previsto para a 135 

mudança, será época de férias dos técnicos lotados no CEDUP, sugerindo buscar o auxílio de uma 136 

empresa externa para melhorar o projeto, cujos processos são morosos e complexos. Lembrou 137 

ainda que a estrutura física das casas de madeira no Bairro Centenário está visivelmente deteriorada 138 

em algumas delas, necessitando de reforma ou manutenção urgente antes de trazer mais alunos 139 

para ocupá-las em tempo integral. A conselheira Aline Cristina Pereira de Andrade disse que há 140 

problemas estruturais também em salas do CEDUP, além de problemas elétricos, cuja manutenção 141 

não pode ser feita pela Udesc, porque não se pode contratar manutenção para um local que não 142 

pertence ou não tem contrato de uso pela Udesc. A técnica universitária Fernanda Rusczak, 143 

Coordenadora da Biblioteca, comentou que na biblioteca do CEDUP existe uma goteira contínua, 144 

praticamente sem solução, minando umidade. Sobre a mudança para o Bairro Centenário, enfatizou 145 

a questão do espaço físico insuficiente para agrupar todo o acervo no espaço destinado à Biblioteca. 146 

Falou também sobre o local em que a Biblioteca ficaria nos prédios novos, devido ao 147 

dimensionamento das salas. O Professor Oto Roberto Bormann comentou que os colegas apontaram 148 

problemas estratégicos e comentou que “quem não é visto não é lembrado”, referindo-se à 149 
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morosidade das decisões junto à Reitoria. Sugeriu à nova Direção que tenha mais tempo com o 150 

Reitor, com o objetivo de dar visibilidade às questões do Centro. Exemplificou os trabalhos de 151 

qualidade que são apresentados em conclusão de curso, mas que ninguém vê. Sugeriu que os 152 

próximos TCCs sejam apresentados num local como o Auditório da ACISBS, para maior visibilidade 153 

aos empresários da qualidade dos trabalhos apresentados pelos possíveis contratados. O Presidente 154 

destacou a gravidade da situação e que será necessário concentrar os esforços de todos para 155 

resolver as demandas. O técnico universitário Luís Roberto Pfau levantou uma questão de demanda 156 

do CINF: um espaço adequado para fazer a manutenção de computadores. O acadêmico Luiz 157 

Henrique Kozóris da Silva disse que alunos de Engenharia e de Sistemas devem estar de acordo com 158 

a mudança. Disse também que os alunos da Engenharia se sentem prejudicados pelo curso ter aulas 159 

à tarde e à noite, dificultando a obtenção de um emprego formal nas primeiras fases. A Professora 160 

Cleide Vieira exemplificou, citando que 60 alunos estão em atraso com a matéria de Cálculo B, mas 161 

que quando foi oferecida Turma B à noite, apenas 12 se matricularam na disciplina. O Presidente 162 

salientou que o que foi apresentado é factível e providencial diante das circunstâncias. Colocada em 163 

discussão e em votação, a proposta de união dos dois cursos no mesmo espaço no Bairro 164 

Centenário foi aprovada por unanimidade pelo CONCEPLAN. 165 

05 - Comunicações Pessoais: A Professora Cleide Vieira informou que o Professor Agnaldo 166 

Vanderlei Arnold solicitou insalubridade pelo uso do Laboratório de Química. Em consulta ao CRH, 167 

disse que não existe documento dos laboratórios, quanto a esta questão. Informou que o CDH 168 

solicitou um levantamento e elaboração de laudos técnicos, pelos Coordenadores dos Laboratórios, 169 

referente penosidade e risco à vida (insalubridade e periculosidade). Nada mais havendo a tratar, o 170 

Presidente declarou encerrada a reunião, da qual eu, Crista Spitzner Grohskopf, Secretária dos 171 

Conselhos, lavrei a presente ata que, após lida, discutida e aprovada, vai assinada por mim, pelo 172 

Presidente e pelos demais membros do Conselho. São Bento do Sul, quatorze de Outubro de dois 173 

mil e dezenove. 174 
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